

HERALDO DE TOLEDO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Periódico Socialista Independiente

Año III :-: Número 72
Sábado 20 de enero de 1934

Necesidades LAS QUE SIENTEN LOS PUEBLOS

Los trabajadores socialistas, ofectos a la Unión General de Trabajadores, no trabajan por el solo hecho de pertenecer al Partido Socialista. Como consecuencia directa, la miseria ya se ha adueñado de ellos. La manutención, escasísima, esta a merced de la bondad de los comerciantes. Estos se van negando a prolongar el crédito abierto, y no por malicia algunos de ellos, justo es confesarlo, sino porque al no poder los obreros satisfacer tan siquiera una mínima parte de lo gastado y no pagado, los comerciantes, debido también a su situación económica, no les es posible adquirir más géneros. En algunos pueblos, los comerciantes, y sobre todo los que son panaderos, ven cerrados toda clase de créditos si se obstinan en dar al fiado el pan a los obreros socialistas. En cambio, si cesan en tan humanitaria acción, todas las puertas se les ofrecen abiertas.

Pero no es esto solo, también son perseguidos, apaleados, sufren toda clase de vejámenes de la Patronal e individuos y organismos que les son fieles, por conveniencia o por tradición. Son escarnecidos, encarcelados, se les niega el pan y la justicia. Todo esto es el siniestro panorama que tienen por delante los trabajadores. El lector se habrá dado cuenta que a pesar de la similitud que hay establecida entre los problemas de los obreros de la ciudad y del campo, industriales y agrícolas, me refiero a estos últimos.

Morirse de hambre si antes no han acabado con él. Ese es el panorama del obrero agrícola. Y aún hay quien dice que están en mejor situación que nunca. ¡Qué sarcasmo! ¡qué doloroso! porque quien lo dice, y no me refiero a los que así hacen del campo de la burguesía, es el que más obligado está a decir lo contrario, por su conocimiento, por el cargo que ocupa, porque sabe que los jornales de las bases están envilecidos hasta el grado máximo, que la legislación no cuenta para los trabajadores del campo, que si quieren trabajar se tienen que someter a las exigencias caciquiles, que si no no comen, los hijos se les cría endebles y anémicos y por fin se les mueren. Y si se someten, les ocurre lo mismo, porque el salario del obrero sometido es infinitamen-

te inferior al que el nivel que la vida demanda.

Necesidades. Muchas y variadas. Necesidad de justicia social que comprende todas las necesidades, la de pan, la de cultura. Como saben que éstas no han de ser cubiertas sin la posesión del Poder político, sienten la suprema apetencia de apoderarse de él. ¿Cómo? ¿Democráticamente? ¡Quién piensa en ello! Con los resultados de la experiencia democrática a la vista, no creo que exista nadie que se atreva a pensar en que la toma del Poder político puede ser democráticamente. Por lo menos, los trabajadores del campo—y respondo del pensamiento de los de esta provincia—no lo piensa ninguno de ellos. Saben que al actuar como sienten, lo más que arriesgan es la vida, y ésta la tienen en riesgo todos los días, que no arriesgan ningún cargo oficial ni sindical retribuido, que no pierden una posición muelle. Y al decir esto, no quieren decir que los compañeros de la ciudad no sean revolucionarios, aunque pudiera haber así, alguno, que tal fuera.

Están dispuestos a luchar, y sin miedo ¿eh?, sin miedo. Esto lo digo porque hay quien tiene temor de que el proletariado, llegado el momento, no responda; no teniendo ningún motivo para dudar de la decisión de todos los trabajadores, y especialmente de los agrícolas, de secundar las órdenes que reciben de los organismos nacionales y ejecutivos, teniendo probado, además, su temple revolucionario.

Esta es la necesidad que sienten los pueblos: luchar y vencer. Los que no la sientan, por su pálido socialismo, que se marchen y que no boicoteen la labor revolucionaria del Partido Socialista o de otro cualquier organismo que la realice, porque si así no lo hacen, el proletariado está dispuesto, de todas formas, a triunfar, y cuando así ocurra pedirá responsabilidades a quien le haya estado obstruyendo su paso, lo mismo que sean burgueses que proletarios; socialistas que comunistas que anarquistas; altos que bajos. A todos, sin dejar uno. Y no como las responsabilidades que la democracia republicana exigía a los asesinos de Galán y García Hernández.

SORIA

Un entrefilet sobre Frente Unico

Un entrefilet quisiera yo que fuera esta pequeña y modesta intervención mía en este asunto que ha empezado a tratar el camarada *Spliagudri*. Y es que he leído el artículo titulado «Frente Unico», publicado en el número 70 de HERALDO DE TOLEDO con verdadero interés y me he decidido a poner de mi parte todo cuanto pueda para que marche y se realice cuanto antes la idea por él expuesta y ya llevada a feliz término en una región española; pero que mi interés era tal que no encontraba oportuno intervenir para evitar, en todo cuanto fuera posible, la polémica que, en este caso, sería inoportuna.

Mas llega «El Socialista» y vemos con disgusto que ha salido a la luz un nuevo periódico que se llama proletario—nos referimos a «La Lucha»—y que este periódico es continuación de «Mundo Obrero», al que estuve suscrito y dejé de estar por desagradarme de modo extraordinario que un periódico que se decía obrero y órgano oficial del Partido Comunista quisiera componer el Frente Unico sin emplear otra táctica, que se viera, que el insulto para todos los dirigentes de las otras fracciones obreras y la desorganización de las fuerzas ya organizadas. No he leído «La Lucha», ni sé de ella más de lo que dice «El Socialista», pero a ser verdad lo que éste dice, siento en el alma que los que la componen no hallen otra táctica más apropiada para el momento.

¿Qué clase de Frente Unico quieren esos comunistas? ¿Quiéren convencernos con sus dicitos e insultos de que lo que debemos hacer todos es abandonar nuestros respectivos campos e ingresar en el Partido Comunista o en los Sindicatos regidos por éste? Si es eso lo que quieren deben escribir artículos claros y doctrinales que nos pongan en conocimiento incontrovertible de que sus postulados son los más rectos, honrados y ventajosos. Con solo el hecho de llamar constantemente traidores a los anarquistas, y enchufistas y asesinos a los socialistas, no nos van a convencer y, caso de que de una manera u otra nos convencieran, no sería precisamente un Frente Unico lo que resultará, sino un gran Partido Comunista. Con más razón podrían los de la F. A. I. llamar frente único a su C. N. T., que es una organización donde caben todos los obreros, tengan la ideología política y filosófica que quieran.

No, queridos camaradas, no; eso no es. El Frente Unico necesita que vayan a él todas las fuerzas organizadas contra el capital, sin perder ninguna de estas fuerzas ni un solo hombre; sin que haya lucha enconada entre todas estas fuerzas y sin que cada tendencia pierda una pulgada, ni un retroceso, ni un avance, de su plano ideológico.

Celedonio RODRÍGUEZ

¡Oh, la gestora provincial!

¿Ustedes no están enterados, lectores, de lo que pasa entre bastidores?

Pues se pierden cosas buenas, buenísimas.

Ya se habrán enterado, porque esto es de la escena que se desarrolla con el telón levantado, de que el Gobierno *cavernaradical* ha dictado unas normas para el *apropien* del tinglado de las provincias, de acuerdo con *sus intereses*.

Pero en Toledo se da el caso que la disposición de tipo general les hace las muelas una cascaca a los de *don Ale*, porque tomando base para los nuevos nombramientos del resultado de las últimas elecciones, la mayoría le corresponde a su aliada—la caverna—y la minoría a los socialistas.

Y, claro es, a eso dicen los *radi* que la ley para las otras provincias es muy justamente la que ha dado el Gobierno, pero que eso para Toledo es descabellado, porque ellos, que no han sacado nada más que diecisiete votos en las últimas, no se van a quedar sin meter baza en la Diputación, cuando precisamente es su pesadilla y su enorme preocupación.

Por otra parte; la caverna reclama su derecho y no transige con sus aliados.

«Nosotros—dicen los *radi*—exigimos cuatro puestos, y de éstos, uno ha de ser la presidencia». Así, como suena.

«¿Que la opinión pública, que los electores nos han barrido?—dicen los de *don Ale*—¡pues por encima de los electores, estamos nosotros! ¿Que la ley lo ordena así? Pues la ley con nosotros no reza; para eso tenemos a *don Ale* en el Gobierno.

Las derechas piden el presidente y tres más, y nos hacen el honor de dejarnos un puesto a los socialistas y dos a los radicales que sumarian seis cavernas y un representante del pueblo.

¡Y traen el cisco padre!

Pero es que el caso tiene miga.

Veamos: Las derechas van a lo suyo, a apoderarse de todos los organismos y sectores, en su afán de aniquilar al enemigo común, como si el puesto de la Diputación fuera un reducto inexpugnable para la lucha. Pero ellos lo aprecian así, y por conseguir este propósito se pelean con su sombra, y no decimos con cristo padre porque nos parece inadecuada la frase.

Pero los radicales apuntan más certeros. ¿Los radicales,

decimos? ¡Bueno, ya nos entiendo de la gente!

Es que los puestos de gestores a los *radicales* no les interesarían mucho porque ya han hecho mucha labor para lucirse.

Han *enchufado* a todos sus deudos y amigos han *organizado* los servicios, sobre todo en el Asilo, donde incluso los acogidos han dado vivas a Al-daravi.

Pero la clave de la cuestión esta en los *quince mil dures* anuales elevados a *veinticinco mil* si nos atenemos a la realidad, que andan por la planta baja del palacio provincial en una imprenta nueva recién montada.

Y quien está haciendo el agosto es Galiano, el de los autos y el ferrocarril.

Porque hay que ver los viajes que se están haciendo.

La imprenta es la pesadilla de algunos *radicales*.

Se quería, antes de salir, apoderarse de la imprenta saltando por todos los preceptos legales y por todas las normas del poder y del derecho.

Esos, los que decían de nuestros compañeros que habían entrado a saco en el presupuesto de la Diputación y que se habían apoderado de la imprenta, invocando en las horas críticas de angustia, a los pobrecitos obreros que se iban a quedar en la calle desamparados, son los que precisamente están luchando como panteras por hacer, por llevar a cabo aquello que atribuían villanamente a los demás.

Y al gobernador le hacen loco.

Y al ministro aburrido.

Pero triunfe quien triunfe, la presa está segura porque la guardan la opinión pública, que ya está enterada de lo que sucede y que se enterará mejor en breve, pues se organizará un acto público en el que los diputados que tomaron tan plausibles como beneficiosas medidas, darán una detallada información y otros elementos dirán cosas muy gordas, si lo permite *Don Ale*.

Claro que cuando esto suceda puede que algunos ya no sean... ni radicales.

Ya han subido las patatas.

¡Votad a las dprechas!

¡Votad contra el marxismo!

BARES

“TOLEDO,, | “ORIENTAL,,

Café expés y chocolates : Gran surtido en fiambres y mariscos

ZOCODOVER, 54 : GINER DE LOS RIOS, 3

DEL AMBIENTE

“Sublata causa tollitor effectus,,

Los intensos movimientos sísmicos experimentados últimamente en la vida nacional, en sus aspectos político y social, han engendrado esa estela de pasiones tan dispar, consecuencia de la amalgama heterogénea de criterios que forman el compacto social que llamamos pueblo.

Para mí, no es el fenómeno lo interesante con serlo mucho, sino la causa.

No es la forma de matar y el hecho mismo de dar muerte la materia de estudio del criminalista y del juez, sino el estado de conciencia que creó en el delincuente la idea homicida.

Toda idea tiende al acto, el hombre tiene la misma inclinación—dice Aristóteles—luego todos los actos hubieron antes de ser ideas. Idea, causa, acto, efecto.

Es cosa tan sabida y tan probada la influencia del ambiente en los hombres, en los animales y en las plantas, que defenderlo ni discutirlo me parece de cabeza muerta. Por de pronto, yo no puedo emplear mucho espacio en convencer a quien de la influencia del ambiente no estuviera convencido. Un simple y prosaico ajo habrá de bastar y bastarnos. Que se siembre un ajo cualquiera en una meseta, que la tierra de esa meseta sea pobre en humus, que se le riegue poco y que únicamente se le someta un par de horas diarias a la acción solar. Los ajos que salgan del que fué sembrado y crecido en tales condiciones, serán de un tamaño menor al de la simiente, o sea, que habrá degenerado en relación con el padre. Pero el año venidero, siémbrese uno de esos ajos raquícos en otra meseta que contenga mejor tierra, que se riegue más a menudo y que esté todo el día al sol. Los ajos que aquél

dé, serán mayores que el padre y que el abuelo.

He aquí la acción del ambiente, alterando en un sentido o en otro la ley de la herencia, que, en igualdad de circunstancias, darían un tipo igual.

Si se aplica este mismo trato a los árboles frutales, el mejor cuidado y asistido estará más lozano y dará fruto más sabroso que el o los que estén peor.

Pues a este principio están sometidos todos los seres orgánicos y a él debemos fiar el mejoramiento de la raza humana y de las condiciones sociales.

El fruto del hombre se compone de sus hijos y de sus actos. sus hijos más bellos y más sanos cuando mejor asistidos social y materialmente se ven. Sus actos, más buenos y más numerosos cuando más rico se manifiesta el individuo en energía vital.

Si esa riqueza fuere, a la vez, de medio y de herencia, la mejoría de la especie y del individuo, aumentaría geométricamente.

No vale señalar la existencia de hombres al parecer llenos de salud que son malos y de enfermos que son buenos. No hay regla sin excepción y en este caso las excepciones tienen la exigencia de estar sometidas a unas condiciones sociales malísimas.

El árbol enfermo no da buen fruto, si es que lo da malo si quiera y el hombre enfermo no está de aquél humor que es el fomento de las buenas obras.

Antonio LAFUENTE

(Se continuará)

NUEVA FERRETERÍA
DE
VICENTE MORENO
BELÉN, 10.—TOLEDO

Batería de cocina, Quincalla, Herramienta, Clavazón, etc.

CAFÉ SUIZO

RESTAURANT

Comedores en el piso principal, instalados en las mejores condiciones de ventilación e higiene



Se sirven BODAS y BANQUETES dentro y fuera de la población, a precios convencionales

VIDA SINDICAL

Una vez más han puesto a prueba los patronos su cerrilidad y han obligado a los trabajadores campesinos a manifestarse en un movimiento de protesta contra la brutal opresión que sobre ellos quiere ejercer la clase capitalista. ¡Agosto se habrán quedado los patronos, después de haber ofrecido a los campesinos, el jornal de tres cincuenta! Seguramente se crearían ellos que los obreros se iban a avenir a sus ofrecimientos mezquinos. Quieren aprovecharse del hambre de los trabajadores, pero éstos, antes de entregarse vencidos, piden apoyo a sus hermanos de clase, y éstos, al margen de toda idea política, se unen en un fuerte bloque, dispuestos a que no consiga la clase patronal su criminal intento.

No podía esperar la burguesía mejor ocasión para rebajar los salarios de los obreros que las actual, cuando las subsistencias han sufrido un aumento de más de un veinte por ciento.

Se ve, pues, bien claro, que estos señores quieren que haya lucha, esa lucha de clases que tanto detestaban éstos en sus pasquines electorales, que tildaban de suicida, culpando de ella al Partido Socialista.

Ahora no sabemos a quién tenemos que culpar sobre la lucha de clases. Lo que sí sabemos es que, dándonos pie para ello y sitiándonos por hambre, quieren lanzarnos a una Revolución, de la que quizás la clase patronal fuera la que más se lamentara después.

No podrá culparse esta vez de inconsciente a la clase trabajadora, pues es muy justo que cuando a un obrero que sólo gana unos jornales al año intentan quitarle tres sesenta y cinco de su salario ponga, no el grito en el cielo—que diría un católico—sino la inteligencia en actividad para estirpar, de una vez para siempre, a esta envilecida burguesía, que sólo goza con ver el dolor y las desgracias por que atraviesan los trabajadores.

DOLIPU

Nuevo Bar CERVANTES

CALLE DE GALÁN Y
GARCIA HERNÁNDEZ
TELÉFONO 566

Fiambres, Cafés, Licores, Manzana superior.
Sidra achampanada y natural, a UNA peseta litro.

CONSULTORIO CLÍNICA
OPERATORIA - RAYOS X

DR. GARCIA CAPPA

Cuesta de los Pascales, 8.-TOLEDO.-Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCIA CAPPA, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal

Reunión de pleno de la Junta provincial de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad

Anoche celebró sesión la Junta provincial de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad.

Entre otros importantes acuerdos se tomaron los siguientes:

Recabar del Ministerio de Hacienda el despacho de una instancia que tiene presentada la Junta, reclamando la excepción en la disposición oficial prohibitiva para realizar rifas, por ser este uno de los más importantes ingresos que tiene para atender a los gastos del Comedor de Asistencia social y Protección a la Infancia, pues no se obtuvo a su debido tiempo esta concesión por haberse extraviado en el Ministerio el expediente que un día presentara, como otras poblaciones a quienes les fué concedida esta excepción.

Nombrar agente ejecutivo de la Junta para cobrar el cinco por ciento de los espectáculos al señor Martínez Vega, pues en virtud del negativo resultado de los conciertos con las empresas de espectáculos en el año anterior, se prescindir de ellos y se intervendrán las taquillas.

En el puesto del señor Jiménez Rojas se acuerda nombrar vocal de la Junta al funcionario de Hacienda señor Hernández.

FÁBRICA DE JABÓN

DE
ROGELIO GARCÍA LÁZARO

Los jabones de esta Casa son fabricados con aceite puro de oliva

Paseo de la Rosa, 146.-Teléfono 88

Se invitará a los señores inspectores de primera enseñanza para que nombren, entre ellos, un vocal para sustituir a la señora Asensi, que cesa por ausentarse de la localidad.

Y finalmente se planteó el problema de la mendicidad, el cual es el punto más importante en cuanto a la función fundamental de esta Junta: la represión de la misma.

Sabido es que hoy no se distingue Toledo de ninguna otra población de las que más agudamente están afectadas por el mal y en las que no hay prohibición previa; y lo más lamentable es que la mayoría de los que imploran la mendicidad son profesionales y forasteros, aunque, reconocían los reunidos, que al ver la desbandada los menesterosos de Toledo también se han echado muchos a la calle.

Este estado de cosas ha hecho descender los ingresos, pues muchos señores se dan de baja en las cuotas que venían satisfaciendo, porque dicen que tienen que atender a esta función en sus propios domicilios.

Y como de seguir así las cosas vendría pronto abajo la magnífica obra, se acuerda que por las autoridades competentes se tomen medidas eficaces para impedir la mendicidad con resolución auténtica.

Y no hubo más en la mentada sesión.

Tanto el alcalde como el gobernador procurarán impedir esta infracción, que sólo en contra de los pobres va.

Se publicarán bandos solicitando la asistencia ciudadana, que consiste en que no se den limosnas particularmente, por ser la medida más eficaz y a los agentes de la autoridad se les dará traslado de órdenes severas.

CAFÉS «LOS NIÑOS»

Son los predilectos por su alta calidad.

RAFAEL GIMÉNEZ
Tornerías, 5 y Hombre de Palo, 21

ALBERTO VICENTE (Sucesor de Manuel Nevot)

PABLO IGLESIAS, 13.-TOLEDO

OFRECE AL PÚBLICO SU

NUEVO ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Avisos telefónicos, al 281

Clínica Dental Antonio Gozalvo

Calle Nueva (hoy Giner de los Ríos) 2, 4 y 6, (Edificio del Banco Central)

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7

ALTAVOZ

El que da primero da dos veces.
(Del «Refranero castellano».)

¡Centinela, alerta...! Desde el cabo de Creus al de Tarifa, desde el cabo Vares al de la Nao, se ha extendido una neblina negruzca, espesa, de olor desagradable, que lleva en su interior ese hálito grosero, servil e inquisidor de años pretéritos.

Un hato de señoritos vergonzantes, parásitos indeseables, que debieron ser incluidos por las Constituyentes en el cuadrante de su ley de vagos, ya que toda su actuación cotidiana está en pugna con el artículo primero de la Constitución, son los encargados de prostituir el régimen liberal y democrático porque se quiere regir un pueblo, aspiración legítima como consecuencia de los hechos que la historia nos enseña al través de los siglos pasados.

La propia historia nos lo dice, no hemos de recurrir a argumentos que pudieran ser sospechosos—no para nosotros—al querer implantar postulados nuestros, aspiración legítima, desde luego, como clase que aspira a redimirse propiamente y que lleva en sí, el embrión fecundo de una justa y equitativa igualdad en la tierra para todos los seres.

¿Que nos enseña la historia al través de veinte siglos? de provecho, nada; de ambiciones desmesuradas y guerras cruentas, mucho: poderío absoluto e infinito, concentrado en reyes, emperadores e iglesia. Es la propia historia de España, y ante ella hemos de sonrojarnos; siendo una verdadera vergüenza, que esta parte constituya base de enseñanza en las escuelas, donde el delicado cerebro del niño tenga que repasar hechos monstruosos acaecidos desde Afaulfo a Alfonso XIII, hechos que simbolizan oprobio y vergüenza el historiarlos.

Dos puntos negros, de sombra aterradora, acontecen en la historia para que nos sirva de aliento a los que esperamos una era de prosperidad de las libertades, sin mirar a la honda sima que nos separa del ayer: La Inquisición española y el asesinato de Juan Huss, durante el concilio celebrado en Costanza, al cual concurrió para exponer sus nuevas teorías religiosas, por invitación del emperador Segismundo y bajo la salvaguardia de éste y, efectivamente, de acuerdo ambos poderes, Iglesia y Estado, Juan Huss y su discípulo Jerónimo de Praga sucumbieron una tarde en la hoguera, en los arrabales de Brühl, donde hoy se levanta una roca en honor del mártir de la reacción intransigente y despota absolutista y de la venal palabra de un emperador.

¡Oh, sancta simplicitas!, fueron las últimas palabras de aquél que un día quiso enfren-

tarse en un concilio de hienas vestidas de sedas y oro.

Hijos espirituales de esa rama de la intransigencia y del poder realista, son la trama monárquico-fasci-lerrouxista que desde Italia a Alemania extienden sus tentáculos lacerados por el virus del mal sobre los cuatro puntos cardinales de nuestra Península, pretendiendo imponerse como se impusieron a nuestros antepasados, y eso no, hoy no podrá ser, pese a sus siniestros designios, porque existe una conciencia proletaria que en tiempos pasados no la había. La lucha sin tregua ni cuartel que se ha supuesto el elemento obrero para conseguir lo que tanto anhela, anulará los empaques bravucones de esa gente de torva conciencia.

Hora es llegada, ante la amenaza de esa ola reaccionaria-capitalista, que los obreros todos, sí, todos, borren las diferencias existentes entre sí,—ya que días siniestros nos amenazan—, y formemos compactos un bloque invulnerable contra todo lo que no sea la dictadura, proletaria, por ella y para ella, debemos establecer la guardia permanente.

¡Alerta está!

Raúl DIAZ

DE BELVÍS

Obreros que no quieren mejoras

En el mes de agosto último se concedió a los obreros el quince por ciento de aumento en los salarios.

Pues no lo han percibido porque los patronos no se lo han dado, y ellos—los obreros—no se han strevido a pedirlo.

Sólo doce se decidieron a reclamar, y ya pueden ustedes figurarse la suerte que habrán corrido, Pero lo célebre del caso, y por lo que sale el asunto a la publicidad, es que, llevado el pleito al Jurado *pisto* de Talavera, se han prestado dos obreros a ir a declarar a favor de los patronos.

Estos dos «compañeros» son Germán Castillo y Florencio Gimeno.

Son dos nombres que deben figurar en la plaza, al lado de los de Galán y García Hernández.

Y poner después otro rótulo que diga así: «Plaza de los Héroes».—*Corresponsal.*

Nuevo taller de reparación de automóviles y maquinaria en general

TOMAS FERNANDEZ

LAS MAS PERFECTAS
Y ECONOMICAS

Carreteros, 2.—Teléfono 14
(Frente al Hospital de Afuera)

Rumores de la calle

Se dice... que Honorio Maura, en un artículo publicado en «A B C», manifiesta: «Hoy, ¿quién puede negar que ya se conoce en muchas cosas que esto no es lo de antes?» ¡Pero qué ingenuo es Honorio! Claro que ya se conoce; como que han subido de precio una porción de artículos alimenticios de primera necesidad—véase la muestra en las patatas, en el pan, en el arroz—y han bajado los jornales del campo, donde se ha vuelto a los jornales de hambre, sin que el trabajo esté regulado, como no sea por los patronos, amparados en sus *legítimos derechos* por la Guardia civil.

Signos de los tiempos: ya se conoce quién triunfó y quien gobierna.

Se dice... que el concejal señor Canosa, en una de las sesiones pasadas, se lamentó de que en la Vega Baja no se observen las reglas de urbanidad y decencia, estando convertido dicho campo en estercolero. Sin duda el citado concejal es más amigo de las afueras que de la capital. Pero ¡hombre de... Lerroux!, si no tiene importancia; dése una vuelta por la escalinata del Miradero y verá lo que es bueno: depósito fecal y bragas al aire es el panorama, que a todas horas se ve y los guardias en la «higuera.» Y el guarda en su casita, al brasero.

Se dice... que el charlatán de Sanchíz va a hablar sobre «sinsombrerismo.» Cállese, aléjese o márchese y no se meta en lo que no le interesa; nosotros vamos sin sombrero porque queremos, porque es más económico, porque es más higiénico y porque... nos da la republicana gana de ir sin él.

Con que ya lo sabe, y si no está conforme que le frian un hongo o una bilbaína.

Se dice... que ha causado excelente efecto en la opinión la oportuna intervención de los camaradas Cruz y Barroso en la sesión municipal última, al tratar sobre la carestía injustificada del pan y otros artículos de primera necesidad.

Con una visión exacta del pavoroso problema que nos crea la revalorización de productos, amparado por el Gobierno *radical*, a costa de los trabajadores, ambos camaradas se manifestaron—apoyados por los concejales de Acción republicana y radicales socialistas—con la energía necesaria, anunciando que, de continuar ese curso ascendente, protegidos por las autoridades, harán causa común con el pueblo, abandonando sus puestos como protesta ante tan inicuo escándalo.

Por la ecuanimidad con que se condujeron en su razonada protesta, no pasó el asunto a

mayores, pero bueno es hacer saber a la opinión pública, a quien nos debemos, que los concejales radicales, ni otros que con ellos andan del brazo, no abrieron el pico para sumarse a caso tan trascendental para el interés de la ciudad.

El alcalde accidental, de filiación radical, levantó la sesión sin tomar acuerdo alguno. Así da gusto.

Ya sabe el pueblo quiénes son los concejales que no les interesan los problemas económicos que tanto afectan a todos.

Aparte de todo, he de censurar acremente, con toda dureza, la actitud del público en la tribuna: es sencillamente bochornoso; eso no puede ni debe continuar. Hay otros medios a emplear, pero lejos del sitio que todos debemos respetar.

YUM

Escuela Obrera Socialista

El próximo lunes, día 22, con motivo de la inauguración del nuevo local de nuestra Escuela se celebrará, en el salón grande de la Casa del Pueblo, un gran acto cultural, en el que tomarán parte elementos de la Juventud y Agrupación Socialista.

Alvaro LOPEZ
Secretario

Sobre los servicios de Correos

Recibimos la siguiente carta:

«Compañero director de HERALDO DE TOLEDO:

En virtud de la carta suscrita en el número 71 de este periódico, del señor administrador de Correos de esta capital, en la que entre otros párrafos dice no ser cierto lo que en el número 70 dice usted en «Sangrías sueltas»; pues hoy, una vez más, se pone de manifiesto, que ciertos empleados de Correos observan una parcialidad manifiesta en la entrega del paquete de «El Socialista», dando lugar a que el que recoge el paquete tenga que reclamarle varias veces, hasta conseguir que se le entreguen.

Algunos días, después de esperar largo rato, viéndome en la necesidad de pedir a la administración de «El Socialista» que le remitan fuera de valija, como indica el señor administrador de Correos.

Con esto quedará complacido dicho señor funcionario, para no molestarle con la prensa obrera.

Queda a su disposición y de la causa, *Eugenio García.*»

JUAN MONTERO

ORDINARIO A MADRID

Transportes de mobiliarios para dentro y fuera de la población, en auto-camión cerrado

Cadenas, 11.—Teléfono 513

TELONERÍAS

Efectivamente. «Madres del Mundo» no es una película pacifista, pese a su hábil disfraz de tal.

Tiene todas las características de los films guerreros. Oculta la horrible realidad de la guerra y muestra, en cambio, su careta de grandeza: unas escuadrillas de aviones que evolucionan y bombardean una ciudad, sin que las escuadrillas enemigas y la artillería antiaérea de la ciudad objeto del ataque hagan acto de presencia.

No. La guerra no es así. No se produce así. Ni es así—y esto lo saben mejor que nosotros los magnates de la Metro-Goldwyn—como se hace pacifismo.

Hay que presentar la guerra tal como es. Hay que analizar su génesis. Hay que describir cómo se forma el feto de la guerra en el vientre de la burguesía, engendrado por las especulaciones turbias del gran capitalismo, por sus negocios sucios internacionales, por el imperialismo criminal de los *exaltados patriotas* de los grandes trusts. Hay que mostrar al desnudo, crudamente, sus consecuencias: Los hombres de miembros destrozados por los obuses, o vomitando sus pulmones, quemados por la acción de los gases tóxicos. El hambre y la muerte en sus hogares, mientras ellos dan su vida por la patria...

Pero eso no lo harán los portadores del tan decantado pacifismo de «Madres del Mundo». Saben bien cual es su misión *pacifista*....

Y hablando de otra cosa:

Tentados estuvimos el domingo, en la sección de noche, de preguntarle a Ramper algo sobre el numerito ese de «Trío Las Heras», pero desistimos de ello porque, dado su ingenio, hubiera podido contestarnos algo así como que, tratándose de un trío, no tenía nada de particular que fuese como la «Santísima Trinidad»: tres en esencia y uno en persona.

O que los números son para multiplicarlos...

«El hombre de goma» se apuntó dos conatos de pateo. Que conste.

¡Hombre: Nos hicieron reir un rato ese par de judas de «Los amos del presidio!»

Pero ¡camaradas! Aquella señora tan fea que *salía* con ellos nos levantó el estómago. Porque es que si se juega el campeonato de belleza con una cucaracha, le pierde...

¡Es el prototipo de lo horripilante!

Curro D. RIGUEZ

DÍAZ

Ordinario a Madrid.—Servicio diario
Portugueses, núm. 6.—Teléfono 92-X

Heraldo de Toledo

PERIÓDICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

HISTORIA Y LEYENDA

La cruz en la República.-La cruz antes, con y después de Jesucristo.-Símbolos cristianos y gentiles.-

Sus usos, cultos y tradiciones.-Supersticiones.

(Continuación)

II

El precepto fundamental de 6 de mayo de 1931 sobre la no obligatoriedad de la doctrina católica, a la orden y circular del 13 del mismo mes y del 12 enero de 1935 respectivamente de la Dirección general de 1.ª Enseñanza mandando retirar de todos los Centros docentes los emblemas y alegorías de carácter religioso, convirtiendo así la enseñanza confesional católica obligatoria en enseñanza libre y laica, han hecho del signo cristiano banderín de enganche de un fanatismo exagerado, de desprecio del mismo y sin ninguna finalidad utilísima.

Laica, que para muchos oídos católicos quiere decir antirreligiosa no es atea ni desprovista de noción de divinidad.

La escuela laica no es persecutoria hacia una religión, determinada. La escuela laica no es odio hacia una religión, sino lo contrario; es el respeto mutuo a todas las creencias, cualquiera que sea la Iglesia a que se pertenezca y comulgue. Es no invadir por fuerza en materia religiosa en las conciencias de los individuos, esto es: que las creencias sean libres y no dominadas por ninguna imposición de una de ellas en perjuicio de las demás. La escuela laica es sumisión y respeto de todas las religiones al Estado, y de no adoptar en sus enseñanzas tal o cual texto aprobado por las autoridades eclesiásticas de una religión, y si el enseñar en ellas la *Hicografía* o historia de las religiones.

¿Por qué entonces se dice que hay persecución al retirar los objetos religiosos de las escuelas? Eso es falso ¡Y esa falsedad sin haberla castigado! y lo decían aquellos que debían de cumplir el precepto de no mentir!

¿Por qué ocultar lo verdadero y presentar con caracteres persecutorios lo que es verdaderamente cristiano? Porque en ellas no se daban solamente los textos de sus doctrinas y si la explicación de todas, y, sobre todo, de las importantes.

¿Hay persecución cuando se deja libertad de darla y recibirla en las respectivas Iglesias y respecta las del hogar y de la conciencia? Antes bien, es igual trato de respeto que se merecen todas; de otro modo, sería establecer privilegios.

La República no ha de proteger ni subvencionar a alguna como hasta aquí se ha venido haciendo, solo con el culto ca-

tólico; pero sí debe amparar a todas con la misma libertad. A esto es lo que no se hallan conformes a adaptarse los ministros católicos. Es verdad que la República no es confesional,

pero tampoco es atea como nos la han querido presentar, es sólo, como ya hemos dicho, laica, y está dispuesta a no consentir tampoco la persecución

Ya van a subir el pan.

¡Votad a las derechas!

¡Votad contra el marxismo! (Continuará)

Sangrías Sueltas...

Lo de las subsistencias era tan esperado como indignante.

Esa es la política de orden: subir los medios de vida y negar trabajo.

Y todavía se les oye hablar a la gente reaccionaria de que esto ya es otra cosa, de que la vida nacional va por otro camino.

¡Y tan por otro camino!

Por el camino del abismo, hacia el que vamos todos.

En la última sesión del Ayuntamiento, los concejales socialistas plantearon, de manera seria y razonada, el problema de la subida del pan y de otros artículos de primera necesidad.

Y desarrollaron el tema en sus verdaderos términos en relación con los negociantes harineros, que van a revalorizar la economía nacional vendiendo caro lo que compraron barato.

Todo por España y por la unidad de la patria.

Y por la unidad de unos cuantos tiranos sin conciencia.

Lo lamentable del caso fué que esta justa y ponderada intervención de nuestros correligionarios, bien vista por la mayoría de los toledanos, la deslucieron unos cuantos elementos de los que van a la tribuna pública en plan de escandalizar, sin ton ni son, y lo que es peor, de insultar a mansalva a los concejales.

So pretexto de aplaudir a nuestros compañeros vocearon e insultaron gravemente a los demás ediles.

Peor que en una Plaza de Toros.

De lo que tenemos que protestar es de la información del periódico diario, en la cual se dice que intervinieron desde el público los amigos

de los concejales que hablaron de las subsistencias.

Los amigos de los concejales socialistas que van a las sesiones, que son contados por cierto, se abstienen de hacer manifestaciones, pero mucho menos dirigir insultos contra nadie.

No entra esa táctica en su modesto grado de cultura.

En Ollas del Rey se ha echado la fuerza pública a la calle, apuntando a las mujeres porque éstas protestan de que no se dé trabajo a sus compañeros, habiendo trabajo abundante, por el motivo de no ser aquéllos del partido de los señoritos.

Y luego dicen muchos de estos señores que ellos no son partidarios del fascio.

¿Qué es sino fascismo este modo de proceder?

El que no sea incondicional, sometido, se le aísla por hambre, y si en los momentos de angustia protesta, se le pone el cañón del fusil al pecho.

No sabemos qué pensarán estos elementos del fascismo.

Nos escriben de un pueblo, al que se viene mandando este periódico hace dos años, diciéndonos que los que los recibieron durante ese tiempo no pagaron por creer que era de propaganda.

Señores, así no hay propaganda que valga. A ese precio la propaganda se hace sola.

Porque eso resultaría tanto como hacer propaganda para repartirla gratis.

Y aunque estamos en el país de las paradojas... no tan gordas.

Se han constituido en sociedad

constante que los católicos han manifestado contra las demás Iglesias y sectas religiosas. Suponemos que todo lo habrán comprendido, dejando en esa misma libertad de ellas la simpatía y creencia de los fieles, y el trabajo de conseguir esa adhesión a ellas encomendadas a sus sacerdotes.

ZUÑOM

(Continuará)

tener su nombramiento en forma de la Junta calificadora.

¡Y viva la democracia, la república, la Pepa y la panocha!

¿Que la ley prohíbe estos atentados?

También prohíbe los de los pistoleros y se perpetran frecuentemente.

Es que no se le quita porque sí...

Se le quita para colocar a un miembro de la familia radical.

¡¡¡Ah!!!... Entonces... nada!!!...

Criticar los *radi* a los socialistas el que la caverna votara contra la impertinencia de la zancadilla del alcalde.

Es cinismo, señores, lo de criticar a los socialistas, queriéndoles presentar ante la opinión como si tuvieran concomitancias con la caverna.

Hace falta una cara de mármol bronceado para criticar los radicales a los demás partidos con tal *faceta*.

¿Es que tienen celos?

Pues vivan tranquilos, que la mano de doña Leonor es intangible para nosotros.

Y mucho más sabiendo que es la prometida de los *radi*...

¿Que coincidimos en alguna ocasión en asuntos administrativos?

Habiendo personas decentes en un comicio, es evidente que han de coincidir en asuntos de interés general a pesar de sus discrepancias en política.

¿Pero y los que *coinciden* en política con el polo opuesto?

¿Qué pasa en la elevadora de aguas?

Recientemente ha aparecido la reja protectora del canal, arrancada y torcida.

¿Quién, por capricho, por muy malos instintos que tenga, puede realizar semejante hazaña con el riesgo que supone, incluso, el llevarla a cabo?

El Ayuntamiento debe abrir un expediente para depurar estos hechos, en el que el factor principal puede ser el personal afecto a aquellos servicios.

NOTICIAS

La Asociación de Estudiantes de Bachillerato nos ruega hagamos constar que la noticia publicada por «El Castellano» referente a la suspensión del acto que se tenía que haber celebrado, el domingo pasado, en el Paraninfo del Instituto es falsa, ya que no se suspendió por falta de público, sino por faltar los señores que habían de tomar parte en él. Quedan complacidos.

Trabajadores: Leed
"HERALDO DE TOLEDO"

IMPRENTA ARTÍSTICA
Horno de la Magdalena, núm. 2-TOLEDO

TODO SE LIQUIDA POR FIN DE TEMPORADA

EN

Almacenes MONTES y "El Barato de Toledo"

Visiten la constante exposición de camas de todas clases, aparadores, armarios de luna y muebles de lujo y económicos, en Plata, 13 (depósito). En tejidos, confecciones, mantas, pañería y artículos fantasía, inconcebibles precios. Perfumes, medias, hules, artículos de barbería, sedas, lanas, pieles, juguetes, loza, cristal y géneros propios para regalos, grandes y variadas existencias.

PRECIOS FIJOS Y ECONÓMICOS

BELEN, 7 Y 8 :- PI Y MARGALL, 41 Y 43